

**ASSOCIATION** | Pour répondre aux nouveaux enjeux, les Papillons Blancs vont ouvrir des structures adaptées

# Le défi du vieillissement des personnes handicapées



L'assemblée générale de l'association des Papillons Blancs a eu lieu en fin de semaine dernière au restaurant "Le Chantemerle". Photo Le DLM/G

**L'assemblée générale des Papillons Blancs a permis de prendre la mesure des enjeux qui se dressent dès maintenant devant l'association.**

En fin de semaine dernière, les responsables et les membres de l'Association de parents d'enfants inadaptés (APEI) d'Aix-les-Bains se sont réunis au restaurant, le Chantemerle. Dominique Clément, le directeur général par intérim de l'association en remplacement de Thierry Galat, a fait le bilan de l'année écoulée et évoqué les orientations de l'APEI.

Selon lui, l'exercice 2017-2018 a été celui de l'aboutissement de nombreux projets. L'APEI doit maintenant préparer l'avenir de certains de ses résidents. L'autisme d'une part et le vieillissement de sa population d'autre part. Ce

sont les deux défis que l'association se prépare à surmonter.

## Autisme et vieillissement : deux enjeux capitaux

Ces deux enjeux, la prise en charge de l'autisme et le vieillissement de sa population, vont diriger les choix de l'APEI. Pour assurer l'avenir des 300 personnes accueillies par l'institution, de nouvelles structures adaptées vont voir le jour sur le territoire aixois.

Ainsi, un nouveau bâtiment regroupant le service d'éducation spéciale et de soins à domicile (Sessad) et le service d'accompagnement à la vie

sociale (SAVS) sera construit avenue de Saint-Simond. D'autre part, le site des Combaruches va se doter d'un nouvel atelier parfaitement adapté aux sujets souffrants de troubles du spectre autistique (TSA).

À l'horizon 2019, l'APEI ouvrira un service d'accueil et d'activités de jour (SAAJ) et l'atelier "Belledonne" sur le site des Combaruches.

« L'espérance de vie des personnes accueillies est en progression et nous sommes dans l'obligation de rechercher des solutions d'accueil pour ces personnes âgées », a expliqué le directeur, Dominique Clément. Pour cela, l'association désire lancer la construction d'une résidence "habitat accompagné" de onze places.

Ce bâtiment serait à mi-chemin entre les foyers-apparte-

ments et le logement indépendant en milieu ordinaire. La résidence proposera un grand studio indépendant dans lequel le pensionnaire pourra organiser son quotidien. Le coût de cette réalisation avoisinerait 1,5 million d'euros.

« Ce serait une première en Savoie car elle prendrait en charge à la fois le vieillissement et le handicap, » a indiqué Dominique Clément.

## De nouvelles structures déjà en service

Année après année, les Papillons Blancs voient l'aboutissement de certains des projets lancés en amont. Parmi eux, il convient de citer l'ouverture du nouvel internat de l'institut médico-éducatif (IME) l'Azuré et de la blanchisserie Aix'Eco, tous les deux inaugurés en

## L'INFO EN +

### LES PAPILLONS BLANCS

L'APEI les Papillons Blancs a été fondée le 8 avril 1960 par une poignée de parents. Depuis cette date l'association n'a pas cessé d'accroître sa capacité d'accueil. De quelques enfants en 1960 à plusieurs centaines de personnes aujourd'hui.

### LES PROJETS

- Accompagnement des personnes handicapées vieillissantes : unité "seniors" en foyer d'hébergement.
- Déménagement du Foyer du lac.
- De nouveaux locaux pour le SAAJ et l'atelier Belledonne.
- Construction d'une résidence "habitat accompagné"
- Transfert et regroupement du Sessad et du SAVS.

### LES ÉTABLISSEMENTS

IME Marlioz ; Sessad le Tandem ; ESAT, les Ateliers de Chantemerle ; Service d'accueil et d'activités de jour ; les foyers d'hébergement adultes ; le foyer d'accueil médicalisé "Les Fougères" ; le foyer de vie "Les Érables" ; le service d'accompagnement à la vie sociale.

Des entreprises adaptées : « Aix-T-Pro », "Le Chantemerle", "Aix'Eco"

mars 2018 mais aussi la réhabilitation du foyer, le Patio.

D'autre part, un foyer d'hébergement, baptisé "Soleil des Cimes", est encore en construction. Il sera livré cet été. Autant d'équipements qui offrent confort et possibilité d'épanouissement aux personnes parmi les plus fragiles de notre société.

Michel GANDON